



LIMINAIRE CHS-CT DU 07/11/2022

Mr le Président,

Solidaires Finances le réitère.

Mais mon dieu, mais quelle chance vous avez aujourd'hui !!

Ouf, oui ça y est, Mr le Président, Mme la directrice, Mr le directeur, vous êtes enfin libéré de cette instance.

Enfin, peut-être... Normalement, dernière réunion, avec les représentants des personnels (vous savez, les empêcheurs de tourner en rond), et devoir les écouter sans entendre ni faire entendre les agents.

Mais avant, Solidaires Finances au travers de cette liminaire, va vous faire la genèse de cette instance nationale, avec sa déclinaison au niveau local.

Solidaires Finances ne peut vous laisser, Mr le Président, commencer cette instance sans vous réitérer les principes initiaux et fondamentaux de cette dernière, appelée :

Le Comité d'Hygiène Sécurité et Condition de Travail.

Mais qu'est-ce un **CHS-CT** et à quoi sert-il ? Ou du moins, à quoi il devait servir !!!

Le CHS-CT est né en 2012, en remplacement du CHS-DI.

À cette époque, Solidaires Finances se félicitait de voir enfin nos administrations prendre en compte les conditions de travail des agents. Mais que nenni !!!

10 ans après, force est de constater que ce n'était qu'un leurre.

10 ans après vous continuez à négliger les conditions de travail, au détriment des agents.

10 ans après rien n'a changé.

10 ans pour rien, quel gâchis.

Comment expliquer tout ça ?

C'est simple, aucun dialogue social, aucunes prise en compte des revendications que nous, représentants des personnels, vous avons apporté tout au long de cette décennie.

Vous avez inexorablement continué à suivre vos feuilles de route, comme si rien ne devait vous perturber, laissant sur le bas-côté les agents en les sacrifiant sur l'autel des économies budgétaires.

Votre seul souci a été de contrôler le budget du CHS-CT, en occultant des situations dramatiques que vivent les agents, en occultant l'expression des personnels qui vous disent simplement ceci :

Nous sommes tristes, malheureux et plein de désespoir. Nous voulons être plein de bonne volonté et nous voulons bien faire notre travail, dans de bonnes conditions. Mais surtout nous voulons être fiers d'être acteurs d'un service public de qualité.

Et c'est là où le bât blesse. La santé mentale et physique de toutes ces personnes impactées est mise à mal, avec toutes ces conséquences : arrêts maladie, burn-out, tentatives de suicide, et malheureusement des actes irréparables.

Qu'avez-vous fait ? RIEN

Sûr que, suite à ces propos, vous allez nous répondre que c'est faux, que vous avez mis tout en œuvre, pour améliorer les conditions de vie des agents.

On voit le résultat :

Des agents au bout du rouleau, qui ne savent plus comment exécuter les missions.

Des agents qui ne savent plus comment faire, pour vivre sereinement dans leurs sphères professionnelles.

Des agents qui ne savent plus, pour certain, s'ils vont continuer à travailler dans nos administrations.

Et vous trouvez ça normal ?

Pour Solidaires Finances, non.

Pourtant, ce n'est pas faute de vous avoir interpellé, maintes et maintes fois sur les problématiques du quotidien des agents.

Et voilà le résultat, 10 ans après, un tableau tellement noir pour cette instance dans les PO et l'Aude, que nous pouvons l'exposer au musée Soulages à Rodez.

Voilà Mr le Président, certainement la dernière liminaire de Solidaires Finances.

Solidaires Finances tourne la page de cette instance avec beaucoup d'amertume.

Mais durant toutes ces années, Solidaires Finances a tout fait pour préserver la santé et la sécurité des agents en les défendant et en agissant pour eux.

Malheureusement ce ne fut pas le cas, durant ces 10 ans, des présidents, directeurs et directrice qui se sont succédés dans ce CHS-CT.

Vous êtes totalement responsables de la situation actuelle.

Ce constat est sans appel.